



Concha Uría y Antonio Corripio, ayer, mirando la pantalla que actualiza en tiempo real el ahorro energético del pabellón sur del Grupo gracias a sus placas solares. | Marcos León

El Grupo evita emitir ocho toneladas de CO₂ con nuevas placas solares

El pabellón sur podrá autoabastecerse en las horas centrales del día y «dar» energía al resto del recinto: «Es una nueva etapa»

S. F. Lombardía

Desde que se instalaron las placas solares sobre el pabellón sur a finales de diciembre, el Grupo Covadonga ha evitado emitir unas ocho toneladas de CO₂ y el pabellón, en días soleados, ha llegado a autoabastecerse solo con energía solar en las horas centrales del día. Así podría resumirse el primer balance de lo que la directiva del Grupo define como «la nueva etapa» de la entidad deportiva, que ha podido colocar esta instalación, junto a una nueva bomba de calor más eficiente, gracias a una ayuda europea de 210.490 euros que costó la mitad del importe total de la obra. «Si la evolución de la producción continúa siendo positiva, exploraremos la posibilidad de utilizar parte de la energía generada para abastecer otras instalaciones del Grupo», aseguró el presidente Antonio Corripio.

La entidad sigue en lo que sus responsables definen como una «fase de pruebas» con esta nueva instalación energética, pero, de acuerdo con los encargados de la obra, Uría Ingeniería, tienen ya activada una pantalla en este pabellón que actualiza en tiempo real el funcionamiento de las placas. «Nos parecía importante que los socios vieran cómo está funcionando. Se habla mucho de ahorrar energía, pero queríamos poder cuantificarlo y que la gente lo viese», señaló Concha Uría, de la empresa señalada, que además aprovechó la jornada de presentación de ayer para anunciar que se ha

convertido en patrocinadora de la entidad, con quien comparte «los mismos valores».

En datos, ambos responsables explicaron que, en pleno invierno, las placas han contribuido a alrededor del 17 por ciento del consumo eléctrico y que en el mejor día registrado en diciembre la energía fotovoltaica suplió hasta un tercio de la electricidad necesaria. Más recientemente, y en días soleados, ese porcentaje se ha ido incrementando y la previsión que se baraja ahora es que en días de buen tiempo el pabellón sur pueda no necesitar de aportación eléctrica extra en las horas centrales del día. «Hoy mismo (por ayer), a mediodía las placas ya estaban suministrando la mitad de la energía que se estaba usando. Tenemos que recordar que hablamos de una energía limpia y gratuita y que además nos está permitiendo consumir menos gas», apuntó Uría. Lo del gas se logra, también, con la nueva bomba de calor, que se ha renovado y completa estos nuevos objetivos de ahorro energético que se ha marcado el Grupo.

En concreto, el objetivo es reducir en un 50 por ciento el consumo final de energía y emisiones de CO₂. Los primeros pasos se dieron ya con la certificación ISO lograda en 2021 —una especie de garantía europea para este tipo de mejoras— y que surgió a raíz de «las desmesuradas subidas», en palabras de Corripio, de los suministros del Grupo tras la guerra en Ucrania. Esa certificación y el nuevo sistema de control de accesos fueron

dos de los puntos a favor que destacó Europa para conceder a la entidad su subvención. Ahora, la directiva saliente entiende que los futuros responsables continuarán esta misma senda «verde», y por ahora el propio equipo de Corripio está estudiando ya la viabilidad de implantar nuevas mejoras que costeen el alto consumo de agua de otros pabellones. Solo el pabellón sur llega a gastar 19.000 litros de agua en un solo día —sobre todo por el spa, y porque gran parte de la energía se dedica a calentar ese agua—, pero en los vestuarios generales esa cifra se puede multiplicar por tres. «El Grupo no deja de ser una miniciudad», señaló Elena Martín, responsable de instalaciones, que acompañó ayer a Corripio y a Uría junto al vicepresidente Iván González.

Hoy, asamblea de socios

Por otra parte, el Grupo Covadonga acoge hoy su asamblea general extraordinaria para convocar las elecciones a presidencia. Con tres convocatorias entre las 18.30 y las 19.30 horas, en la cita, salvo sorpresa, se presentarán tres candidatos: Joaquín Miranda, actual tesorero del club; el exportavoz de Ciudadanos, José Carlos Fernández Sarasola; y el empresario Luis Mitre. Todos tienen ya casi cerradas sus candidaturas, será la primera vez que el Grupo tiene a más de dos candidatos a presidente desde 2008. La asamblea tendrá lugar en el Palacio de Congresos del recinto ferial «Luis Adaro».

Los distritos del «plantón» pactan sus obras «con consenso y educación»

El Centro pide mejoras en Cimadevilla, el Oeste ampliar caminos y carriles bici, el Sur plantar palmeras y El Llano arreglar pasos de peatones

S. F. Lombardía

Tras semanas de tensión, el conflicto por las obras de los consejos de distritos acabó de despejarse ayer después de que los cuatro grupos que habían dado «plantón» al gobierno y su lista pactada de obras aprobasen, por su cuenta, varias reformas: La hoja de ruta, aunque tendrá que ser supervisada ahora por el Ayuntamiento —que entre otras cosas tiene que cuantificar el coste de cada obra y su viabilidad—, deja al menos satisfechos a los vecinos, que celebraron el «buen tono» en los debates. «Hubo mucha educación y se lograron consensos», señaló José Miguel Bernardo, uno de los representantes de Nuevo Rocés en el Sur.

Este distrito aprobó una batería de cinco actuaciones por orden de prioridad. En primer lugar, se avalló reforestar zonas verdes de Contruceces para volver a plantar palmeras tras haberse eliminado todos los ejemplares por la plaga de picudo rojo. En segundo lugar, se aprobó colocar elementos disuasorios a la velocidad del tráfico rodado en Santa Bárbara y, en tercera posición, mejorar los jardines de Samuel González en el Polígono. Se reservaron, por último, dos obras más: un asfaltado entre las calles Río Sella y Río Cares y colocar dos mesas de picnic en Nuevo Rocés, en Alicia Concepción.

El Centro, por su parte, se repartió por barrios: aprobó mejorar

el parque infantil del Cerro en Cimadevilla, sustituir el escalón del centro de salud de Zarracina por una rampa y ampliar el parque infantil del entorno del colegio de Laviada. «Nos pusimos de acuerdo muy rápido», celebró Maite Martín, líder del barrio centro.

En cuanto a la zona Oeste, y tras unos primeros minutos de confusión por no tener claro todos los presentes cómo se debía gestionar el debate, se pusieron sobre la mesa once propuestas y se apoyaron tres como prioritarias y dos más como reservas. En las primeras posiciones quedaron las obras para ensanchar el camino de El Muselín —los vecinos explicaron que el otro día una UVI-Móvil se quedó bloqueada—, arreglar el carril bici de Príncipe de Asturias —y poder o sustituir los árboles, demasiado crecidos— y ampliar la línea 25 de Emtusa que va a Tremañes en unos 900 metros, una medida que no está claro si entra dentro de las competencias de los consejos. Como reserva, se dejaron colocar más baños públicos y arreglar el camino Maravillas de Tremañes.

Tampoco hubo conflictos en el distrito de El Llano, que avalló la obra prioritaria de arreglar pasos de peatones en el barrio, cerca de la Casa Sindical, y mejorar el alumbrado de la avenida de El Llano, donde se considera que las farolas están muy elevadas. Se aprobó, también, hacer rebajes en pasos de peatones.



CONVOCATORIA ASAMBLEA GENERAL EXTRAORDINARIA

A tenor de lo dispuesto en los Estatutos Sociales, se convoca Asamblea General Extraordinaria para hoy, 15 de febrero de 2024, a las 18:30h en primera convocatoria, a las 19:00h en segunda y a las 19:30h en tercera y última, en el Palacio de Congresos del Recinto Ferial de Asturias Luis Adaro, sito en la Avenida del Dr. Fleming, s.n. de Gijón, con arreglo al siguiente:

ORDEN DEL DÍA

- 1*) Nominación de la Mesa Moderadora (art. 19.8 de los Estatutos Sociales).
- 2*) Elección de la Comisión Electoral (art. 26.1 de los Estatutos Sociales).
- 3*) Convocatoria de elecciones a la presidencia (art. 27.1 de los Estatutos Sociales).

- a) Término de presentación de candidatos.
- b) Plazo de impugnación de candidaturas.
- c) Proclamación de candidatos.
- d) Inicio y fin de la campaña electoral.
- e) Fecha de la votación.
- f) Plazo para impugnaciones de resultados.
- g) Fecha de toma de posesión del Presidente electo.

Gijón, 15 de febrero de 2024
El Presidente, Antonio Corripio Álvarez